

LEY DRASTICA PARA OBLIGAR A SEMBRAR A QUIENES TIENEN TIERRAS DESOCUPADAS

CONTROL RIGIDO DE TODAS LAS IMPORTACIONES PARA FIJAR PRECIOS JUSTOS A LOS ARTICULOS EXTRANJEROS. - TRANSFORMACION DE LAS JUNTAS DE ABASTOS EN ENTIDADES ENCARGADAS DE CASTIGAR A LOS ESPECULADORES, - FIJACION DE LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS DE PRODUCCION NACIONAL POR UN ORGANISMO TECNICO Y CONFORME A UNA LEY VIGENTE PROMULGADA POR EL BLOQUE DE LA VICTORIA

Reparto de tierras, habilitación de las mismas y concesión de créditos a los nuevos propietarios mediante un fondo de 20 millones de colones que manejará el Banco Nacional. - Tales algunas de las ideas que sugiere Vanguardia Popular al gobierno de la República

"TRABAJO" ENVIA UN FERVOROSO VOTO DE SOLIDARIDAD AL PUEBLO GUATEMALTECO EN SU LUCHA POR LA LIBERTAD

El Napoleón de Petate ha comenzado a confrontar la rebeldía del pueblo guatemalteco contra su régimen nefasto que comenzó hace 13 años

El estudiantado y el pueblo de Guatemala han iniciado una lucha vigorosa contra la dictadura del general Ubico. El Napoleón de Petate — como le dicen en México — ha comenzado a confrontar lo inevitable, la descomposición de su régimen nefasto. Hemos esperado en vano la reproducción de los famosos editoriales de Federico Hernández de León en "Diario de Costa Rica", etc.

AQUI CARECEMOS DE ARROZ Y FRIJOLES Y EN LA ZONA ATLANTICA UN PERSONERO DE LA COMPANIA NO DEJA SACAR ESOS PRODUCTOS

Hace tiempos que los campesinos vienen pidiendo a través del Sindicato de pequeños productores de Limón que se les dé tierras y facilidades para el transporte de sus productos a los mercados de la ciudad. Hasta el momento no se han tomado en cuenta tales gestiones. Consideramos que el actual gobierno debe interesarse por resolver sin dilatorias este problema de gran importancia. Ahora queremos sintetizarlo.

La vida sigue encareciéndose y urge que el Gobierno tome medidas drásticas para aliviarle la situación al pueblo.

Se ha generalizado la idea de que para abaratar la vida basta con detener la especulación. Nosotros no opinamos de esa manera. Nosotros creemos que se podría terminar radicalmente con la especulación y la vida seguiría cara. Porque lo que ocurre en nuestro país es que están escaseando los artículos de primera necesidad.

El problema de la especulación debe ser abordado de primero; pero al mismo tiempo debe abordarse el problema de la producción de artículos de primera necesidad. Nuestro Partido hizo llegar en su oportunidad a la Comisión de Hacienda de la Cámara sus ideas con respecto a la lucha contra la especulación. Ahora queremos sintetizarlo.

—En primer lugar— nos dice — está la lucha de la Junta para abaratar el zinc elemento indispensable en la construcción y que repercute de manera vital en tantos obreros.

3 MIL PEONES DE LOS CAFETALES SE REUNEN en el Estadio Mendoza

Les habla el señor Presidente de la República Licenciado don Teodoro Picado y les hablan también los dirigentes sindicales Arguedas, So lís, Barquero y el Secretario de la C. T. C. R. c. Rodolfo Guzmán

MIENTRAS YO SEA PRESIDENTE NO HABRA MANO CAPAZ DE BAJAR LA BANDERA DE LA JUSTICIA SOCIAL DEL MASTIL EN DONDE LA COLOCARON LOS TRABAJADORES - LES DIJO DON TEODORO PICADO

A pesar de que se anunció la suspensión del desfile de campesinos trabajadores de los cafetales, el jueves 29 de junio desde muy temprano de la mañana comenzaron a llegar de algunos puntos los peones, que ignoraban este acuerdo.

Se llevó entonces a cabo — en el Estadio Mendoza — un grandioso mitin al que acudió el señor Presidente de

la República a explicar la causa de esta decisión, con la cual sabían estado de acuerdo los dirigentes de la C. T. C. R.

En este mitin hablaron además del Presidente de la República, Licdo. don Teodoro Picado, los dirigentes campesinos José Arguedas, Manuel Solís, el Secretario Sindical, don Rodolfo Guzmán.

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 1º de Julio de 1944



LIC. TEODORO PICADO

SR. PRESIDENTE: Aquí tiene los brazos de los peones, que si sabemos cultivar la tierra, listos para apoyar todos los planes de producción, que vengán a abaratar la vida del pueblo de Costa Rica.

José Arguedas Campesino

EL SEGUNDO FRENTE SE HA CONSOLIDADO VICTORIOSAMENTE.

STALIN CALIFICA LA INVASION DE NORMANDIA COMO UNA DE LAS OPERACIONES MILITARES MEJOR CONCEBIDAS Y EJECUTADAS DE LA HISTORIA

El segundo frente se ha consolidado victoriosamente con la brillante y decisiva captura del gran puerto normando de Cherburgo. En esta forma, la tan esperada sincronización de las fuerzas armadas de las Naciones Unidas se ha hecho al fin efectiva.

Stalin ha calificado la invasión de Normandia como una de las operaciones militares mejor concebidas y mejor ejecutadas de la historia. Esto significa que el comando militar de las fuerzas armadas de las grandes

potencias democráticas occidentales ha demostrado una alta eficiencia y que está plenamente capacitado para dirigir una guerra victoriosa y aniquiladora contra las fuerzas del Eje en el occidente de Europa. Por otra parte...

La Junta de Abastos ha logrado:

BAJAR EL PRECIO DEL ZINC; PROPORCIONAR MILES DE SACOS PARA EL TRANSPORTE DE GRANOS; CHASSIS PARA CAMIONES Y GESTIONES PARA LA IMPORTACION DE ARROZ. - HABLA EL C. CARLOS LUIS MOYA, INSPECTOR DE LA JUNTA DE ABASTOS

A ver si el grupo de reaccionarios congregados en torno de "Diario de Costa Rica" y "La Hora" quieren ayudarnos a levantar un monumento a los campesinos asesinados por el cortésismo: son ellos Herminio Alfaro, en Barba; y Santos Villegas en Nicoya.

Hemos conversado con el compañero Carlos Luis Moya fiscal de la Junta de Abastos sobre las actividades de ese organismo durante la semana que acaba de pasar y nos ha informado de lo siguiente:

—En primer lugar— nos dice — está la lucha de la Junta para abaratar el zinc elemento indispensable en la construcción y que repercute de manera vital en tantos obreros.

Los que levantaron un monumento al campesino costarricense no levantan ahora un dedo en favor del campesino costarricense

MONUMENTOS BARATOS A LA MEMORIA DIGNA DE UN CAMPESINO MUERTO Y BAJOS SALARIOS PARA LOS JORNALEROS QUE SUDAN SOBRE EL SURCO

Es más cómodo para un gran cafetalero dar cien o mil colones para el monumento al campesino que aumentar los jornales de los peones. - Desde el tiempo de don Braulio Carrillo miles de campesinos han dado sus fuerzas a la industria del café y el 95 por ciento de ellos han vivido y muerto en la miseria

Les resulta más barato a los grandes cafetaleros contribuir para el monumento al campesino muerto que cayó creyendo defende sus derechos, que aumentar el salario a los campesinos que trabajan en los cafetales. Con quinientos, con mil colones como contribución para el Monumento de Llano Grande o de Alajuela, se gana reputación de patrón generoso y al mismo tiempo se ayuda al cortésismo o a la reacción a levantar las fortificaciones desde las cuales se va a hacer guerra abierta a las conquistas sociales conseguidas para las masas trabajadoras. "Diario de Costa Rica" y "La Hora", los órganos de esta reacción cortésista disfrazada de campeón de la libertad de prensa y de libertad de pensamiento, se encargan de hacer aureola en torno del patrón que da unos cientos de colones para el homenaje a la memoria sagrada de un campesino sencillo que inconscientemente dió su sangre por el mantenimiento de los privilegios del poderoso.

EL TRAGICO MILAGRO DE LOS C 3.20

Supongamos una familia campesina de 5 miembros atendida al salario de los C 3.20 del cabeza de casa:

| GASTOS POR SEMANA | |
|--------------------------------------|----------------|
| 6 libras de arroz a C0.60 libra | 3.60 |
| 1 cuartillo de frijoles | 4.00 |
| 4 atados de dulce a C 0.75 el atado | 3.00 |
| Café una libra y media a C1.00 libra | 1.50 |
| Sal una libra | 0.20 |
| Media cajuela maíz | 3.00 |
| Mantequilla una libra | 2.00 |
| Jabón una libra | 1.20 |
| Candelas una libra | 1.50 |
| TOTAL | C 20.00 |

Un peón gana C 19.20. De manera que le faltan 80 céntimos para su presupuesto. Eso lo obliga a mermar la ración de arroz, frijoles, y maíz, café y dulce.

No perdamos de vista que no hemos incluido la carne, leche para los niños, verdura, fosforos, ropa, medicinas, etc. Algunos peones consiguen casa, leña y plátanos que les da el patrón, pero estos no son los más.

¿Y una camisa de mala clase que ahora vale 6 colones?

¿Y unos pantalones malos C12.00?

A ver don Toverro si usted se conformaría con C3.20 al día?

El periodista Adolfo Herrera García entrevista al monumento de Timoleón Morera en La Ceiba de Alajuela, y obtiene de él declaraciones que son el pensamiento puro del campesino costarricense. "TRABAJO" ofrece a sus lectores el texto del sensacional reportaje hecho al monumento de Timoleón Morera

Como ya se han normalizado las lluvias de junio, antier estaban las milpas verdes y tiernas. En los árboles, cada ramazón era una fiesta de pájaros y frutas. Las callejuelas de los cafetales aparecían lustrosas

y resbaladizas por la lluvia que acababa de quitarse. El yurro del fondo del potrero engordaba plácidamente. Sus aguas subían hasta las orillas ahondadas por las vallas. PASA a la Pág. 4



LA JUNTA DE CUSTODIA HACE MAL EN PONER ADMINISTRADORES QUE NO RESPETEN A LOS TRABAJADORES

Han venido unos campesinos de la finca LA LINDO llenos de indignación contra el administrador que la Junta de Custodia puso en esa finca: don Raúl Montealegre. Parece que el anterior administrador había repartido entre unos cuantos campesinos parcelas de tierra para que sembraran. Parcelas de una manzana para arriba. Los campesinos se pusieron a hacer sus siembras de maíz y de frijoles y ahora que ya iban a recoger el

VANGUARDIA POPULAR ENVIA UN SALUDO AL PRESIDENTE ROOSEVELT Y AL PUEBLO AMERICANO EN EL ANIVERSARIO DE SU INDEPENDENCIA. - 4 DE JULIO DE 1944. AL ENVIAR ESTE SALUDO PENSAMOS SOBRE TODO EN LOS SOLDADOS AMERICANOS QUE HAN CAIDO EN DEFENSA DE LA LIBERTAD DE TODOS LOS PUEBLOS.

Un extranjero que no quiere respetar las leyes de Costa Rica

EL FINQUERO JUAN HERZOG EN TURRIALBA CONTRA EL CODIGO DE TRABAJO

Nos han enviado para su publicación una copia de la siguiente carta:

Compañero Víctor Cordero Estimado compañero:

Creo conveniente que la C. T. C. R. por su medio, conozca la situación en las fincas propiedad de Hanz Herzog aquí en Turrialba, no solamente por la resistencia que opone su propietario a la organización sindical de los trabajadores sino también

por algunas otras circunstancias que seguidamente enumeraré que hacen excepcional la situación de la finca y la actitud de su propietario, dentro de la situación general del movimiento campesino de la sección.

1º — La oposición de su propietario Hanz Herzog a la sindicalización de los trabajadores de sus fincas, es evidente; pero no solamente obstaculiza esa organización

estableciendo un servicio de espionaje dentro de sus mismos peones, sino que cuando algún trabajador se destaca en la actividad sindical lo despiden de la finca. Ahí está el caso del c. Levi González que fue despedido por esta razón.

La oposición de este señor Hanz Herzog a la entrada a sus fincas por parte de los dirigentes sindicales es por medio de la fuerza; a propósito recordamos el caso del c. Rafael Loria que es miembro de la Junta de Abastos de esta provincia y que llegó a hacer una revisión a los negocios ubicados en esas fincas; Herzog creyó que el c. Loria andaba en labores sindicales y con amenazas y voz alterada le ordenó salir inmediatamente de allí; cual no sería su sorpresa cuando se dió cuenta que estaba frente a un inspector de la junta de abastos, que en cumplimiento de su trabajo encontró las medidas, pesas y calidades alteradas?

2º En esta finca no se respetan las leyes sociales, ni se paga auxilio de cesantía ni pre aviso etc. a pesar de la condición de extranjero de su propietario, máxime

por su doble condición de cónsul de un país mundialmente querido y respetado: Suiza. Porque nosotros no sabemos de diplomacia, pero creemos que el representante de un país debe hacer toda clase de esfuerzos por ganar simpatías y respeto para su nación, pero en este caso, es todo lo contrario las actitudes de este cónsul dan la impresión de que el país que representa es la Alemania jiterlista.

Pero hay algo más todavía, este finquero que no acepta organización sindical, que no acepta el cumplimiento de las leyes de la república, y que actúa como un señor feudal en sus fincas ha tenido la falacia de presentarse ante el señor presidente de la república acompañado de dos reconocidos abogados de Costa Rica; para decirle al primer magistrado de la nación que los trabajadores organizados impiden el trabajo a los demás trabajadores de su finca, que se sublevarán continuamente bajo la protección de las autoridades de trabajo, que el señor juez de ese cantón, un señor Vargas desplaza a los mandadores de sus atribuciones como empleados para abrogarse esas mismas atribuciones, que los inspectores de trabajo están obstaculizando la producción de sus fincas etc. etc.

Creemos que este caso de las fincas de Hanz Herzog es un verdadero caso insólito y acudimos a usted c. Cordero como dirigente dinámico que es de la Confederación para que nos ayude a solucionar este problema. Por el Comité Sindical de Enlace de Turrialba.

GONZALO COTO

ATENCION COMPAÑEROS!

Quedan convocados los militantes del Partido, trabajadores de la Madera, para el domingo 2 de julio a las 10 de la mañana.

—Quedan convocados los compañeros militantes del Partido, trabajadores del vestido, para el domingo 2 de julio a las 4 de la tarde.

—Quedan convocados los compañeros militantes del Partido trabajadores metalúrgicos, para el domingo 2 de julio a las dos de la tarde.

—Quedan convocados los militantes del Partido, trabajadores de la Construcción, para el miércoles 5 de Julio a las 7 de la noche.

PARA EL JUEVES 6 DE JULIO

Quedan convocados, TODOS os Secretarios Sindicales en el local del Partido.

GUILLERMO BARQUERO C.
Secretario Sindical
del Comité Seccional

SASTRERIA —

ANGLO AMERICANA

DE ENRIQUE CONDE

TELEFONO 5474

250 varas al Sur del Teatro Raventós

— SAN JOSE —

MITINES DE LA SEMANA

SAN JOSE

Lunes 3 de Julio

ALAJUELA

Lunes 3 de Julio

CARTAGO

Martes 4 de Julio

HEREDIA

Lunes 3 de Julio

PUNTARENAS

Sábado 1º de Julio

Gran Mitin a cargo de la Célula LENIN. Hablará un delegado de la Célula Pilar Bolsños y el Comp.

LUIS CARBALLO
Próximo mitin a cargo de la Célula MOSCU.

Gran mitin a las siete de la noche. Hablará el diputado

MANUEL MORA V.

Gran mitin en el salón de la Célula LOS ANGELES. Hablará el compañero

ARNOLDO FERRETO.

Gran mitin a las 7 de la noche. Hablarán los compañeros

FAUSTO SAENZ y JAIME CERDAS

Gran mitin a las siete de la noche en el salón de VANGUARDIA POPULAR. Hablará el diputado

CARLOS L. FALLAS

Los oradores tratarán el importante asunto: FIJACION de los SALARIOS de los TRABAJADORES AGRICOLAS

GRAN REALIZACION

TODOS AL GRAN BARATILLO EN LA TIENDA Y ZAPATERIA

LA SAMARITANA

PRECIOS SIN COMPETENCIA TODO ESTE MES. — ESTA TIENDA OFRECE EL GRANDISIMO BARATILLO QUE JAMAS HA VISTO SAN JOSE. — APROVECHE! COMPRE EN LA SAMARITANA DE ABRAHAM STERN, FRENTE AL MERCADO CONTIGUO A BOTICA ORIENTAL

| DE | A | DE | A | DE | A |
|--------------------------------|--------------|--|-------------|----------------------------------|---------------|
| Jersey estampado, gran surtido | 12.50 10.00 | Medias de seda "Melko" | 11.00 2.75 | Camisas Sport | 6.25 4.25 |
| Piel de Angel | 8.50 6.75 | Combinaciones para señora de unto, una ganga | 5.00 3.50 | Camisas aky color oscuro | 6.25 5.00 |
| Crespón liso, todo color desde | 6.25 en ade. | Pantalones de trabajo | 6.00 5.00 | Camisas finas army | 16.00 13.25 |
| Piel de Conejo | 5.25 4.50 | Pantalones Vistra fina | 25.00 18.00 | Camisas drill rayadas | 5.00 4.25 |
| Vistra estampada | 5.25 4.50 | Pantalones franela, ganga | 18.00 11.00 | Camisas Kaky army para niño | 7.50 6.00 |
| Fular Peter Pan | 3.25 2.25 | Pantalones kaki Army | 19.00 14.25 | Camisas de chantung finas | 7.50 6.00 |
| Fular americana 36 pligadas | 2.75 2.50 | Pantalones de mezclilla | 11.00 7.50 | Camisas de punto fino para niños | 2.25 en ade. |
| Fular mexicano, 28 pulgadas | 2.25 1.75 | Pantalón kaki campaña | 20.00 14.50 | Camisas punto fino hombre | 3.50 en ade. |
| Fular mexicano | 1.75 1.35 | Cobijas americanas | 13.00 9.50 | Pijamas de hombre | 11.50 en ade. |
| Villela ancha | 6.00 4.75 | Cobijas argentinas gris | 30.00 27.00 | Pijamas punto para niño | 10. 7.00 |
| Poplín liso, 35 pul. | 3.00 2.40 | Cobijas para niños | 6.00 4.25 | Combinaciones extranjerías | 16.00 12.50 |
| Confitillo azul | 3.25 2.50 | Camisas finas "Chummy" | 18.00 11.50 | Dril mexicano | 2.00 1.45 |
| Colchas finas | 15 11.00 | Camisas finas "Comander" | 15.00 12.00 | Abrigos ¾ varios colores | 25.00 en ade. |
| Medias de hombre | 1.75 1.20 | Camisas blancas | 9.00 7.00 | Jaket de Señora | 25.00 en ade. |
| Camisetas color, hombre | 1.75 1.20 | Camisas finas especiales | 12.00 9.025 | Abrigos talle largo princesa | 50.00 38.00 |
| Organdí liso 36 pulgadas | 2.75 2.25 | Camisa Peral | 7.50 6.00 | | |
| | | Camisas para trabajar | 6.00 4.25 | | |

JABON "YELOS"

NO DESACREDITAMOS OTROS JABONES.

Unicamente garantizamos su

MAGNIFICA CALIDAD Y BAJO PRECIO.

PRUEBELO Y SE CONVENCERA!!

INDUSTRIAS SOLEY

CON EL RABO DEL OJO

LA PATADA

...Andaban los cortesistas y los nazi - falangistas con el cuento de que por fin el Presidente de la República nos había dado la tan deseada patada. Los cortesistas y los glostoras y toda esa fauna, estaban relamiéndose los bigotes del gusto:

—¿Saben —decían que ya Teodoro les dió la patada a Mora y a los zapateros que pretenden gobernar?

—Adiós y por dónde se las dió?

—Pues por salva sea la parte... decía un glostora de los que dan rodeos pa-

ra llamar a las cosas por su nombre para que la gente culta no vayan a decir que son vulgares).

—Me alegro mucho — comentaba don Fernando Valverde. No debía de haber sido una patada, sino dos.

Hoy deben andar toditos cos desilusionados, al saber que Teodoro no sólo no nos ha dado la famosa patada sino que fué al mitin y habló a los campesinos y les prometió estar con ellos en esta lucha por la conquista de una vida mejor.

DON TOVERRO

A don Roberto Salazar le dicen por cariño Toverro. Don Toverro es un gran cafetalero de los de manos cuidadosas sin la menor señal de callos, que nunca en su vida ha cogido una pala. Una vez en su vida cogió un machete, pero fué cuando salió disfrazado de "patillo" en un baile de fantasía, y hay quien asegura que el machete era de mentiras, que era un machete de cartón formado en papel plateado. Dicen también que don Toverro no distin gue una mata de café de una de zorrillo, pero él es un gran cafetalero de los que están sumamente indignados con Mora, porque dice que Mora ha venido a sembrar el desorden en Costa Rica; que Mora ha venido a importunarles el sueño a los como didos como él que del verbo TRABAJAR no conocen más que el nombre.

Hay que ver que es lo que los don Toverro cafetaleros llaman DESORDEN. La definición de DESORDEN para ellos es: todo aquello que les amenace su sagrado derecho a parrandear y a dormir. Es la aspiración de los trabajadores campesinos a ganar salarios que les permitan vivir con decencia. Es el deseo de ampliar la democracia de modo que no cobije solamente a los adinerados.

Ahí va a perdonar don Toverro que le hayamos intranquilizado su pereza y su gozadera.

LISTA DE CONTRIBUYENTES VOLUNTARIOS

para el sostenimiento de la huelga declarada el 16 de mayo de 1944 en la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya que finalizó el 22 de mayo de 1944 con un triunfo del Sindicato de Trabajadores Marinos y Anexos

| | |
|--|--------|
| Tripulación de la lancha Santa Rosa | 48.00 |
| Sind. de la Industria del Vestido de Puntarenas | 100.00 |
| Tripulación del pesquero "Dahio" | 40.00 |
| Aurelio Berrios y José Berrio Gómez Abarca | 1.25 |
| Sind. de Trab. del Muelle y Aduana de Punt. | 200.00 |
| Tripulación de la lancha "S. A." | 45.00 |
| Bernardino Gutiérrez | 20.00 |
| José Nicolás | 25.00 |
| Blas Alvarado (Empresario de lanchas) | 100.00 |
| Snd. Trab. de la Madera y Anexos de Punt. | 150.00 |
| Sind. Trabajadores de la Harina de Puntarenas | 150.00 |
| Un tripulante de la lancha "Reina del Norte" | 5.00 |
| Francisco Segura | 5.00 |
| Milton Ramirez (Comerciante) | 5.00 |
| Pepe Vargas (Comerciante) | 50.00 |
| Juan Sehezar (Empresario de Camiones) | 50.00 |
| Claudio Montiel | 5.00 |
| Un tripulante de la lancha "Maríamercedes" | 2.00 |
| Trabajadores de la Planta del Atún | 13.00 |
| Amancio Reyes y Julio Brenes | 6.00 |
| Tripulación de la lancha "Esmeralda" | 20.00 |
| Eduardo Solís | 10.00 |
| José Dolores Rodríguez | 5.00 |
| Marcos Vega | 5.00 |
| Tripulación de la lancha "Flora" | 35.00 |
| Tripulación de la lancha "Tilarán" | 29.00 |
| Snd. Ferrocarrileros Sac. Punt. r. Alf. Castro | 10000 |
| Marcos Hernández | 5.00 |
| Federico López (Comerciante) | 50.00 |
| Santiago Luna | 5.00 |
| Trab. Cocal Sección Carretera Panamericana | 45.00 |
| Producto baile organizado por Jesús Guillén | 122.25 |
| Jesús Cárdenas | 5.00 |
| Nicasio Pérez | 6.00 |
| Evangelista Baltozano (Empresario de lanchas) | 50.00 |
| Arnoldo López (Comerciante) | 20.00 |
| Maurilio Sánchez | 2.00 |
| Salvador Arúz (Comandante de Plaza) | 200.00 |
| Ramón Rojas | 5.00 |
| Manuel Rodríguez | 25.00 |
| Eliseo Ranklin | 5.00 |
| Sindicato de la Bananera de Puerto Cortés | 54.00 |
| Producto de la venta de verduras que nos enviaron Sindicatos Agrícolas de Pto. Cortés y que recibimos cuando la huelga había terminado | 15.75 |

Rodrigo Castro cedió gratuitamente los salones del Victory Club para efectuar un baile que organizó Jesús Guillén.

José Nicolás después de regalar ₡ 25.00 regaló un monedero entero para sopa de los huelguistas. Manuel Rodríguez después de regalar ₡ 25.00 regaló 25 paquetes de cigarrillos y 12 cajas de fósforos para los huelguistas.

La tripulación de la lancha "Tilarán" regaló 17 racimos de bananos.

La tripulación de la lancha "Eugenia" regaló 25 racimos de bananos.

La Empresa de Miguel Gómez regaló el flete de 25 racimos de bananos.

La Empresa Esquivel y Cía. S. C. regaló el flete de 6 sacos de verduras.

HERMANOS MONTERO

En formación la Serie Primavera

TELEFONO 5237

Frente al TEATRO ADELA

En Cuba perdió el candidato apoyado por la izquierda por:

UN TRABAJADOR QUE GOZA DE VACACIONES Y DE ATENCION MEDICA

Junio 18 de 1944. El compañero Roger González nos encarga que haga mas público en las columnas de "TRABAJO" su agradecimiento a los servicios que presta el personal de la Caja Costarricense de Seguro Social y en especial a los señores doctor Mario Luján, doctor Eli Rodríguez y don Miguel A. Guevara quienes se interesaron por atender solícitamente en su reciente visita a San José a donde fué aprovechando las vacaciones que con goce de salario y por disposición del Código de Trabajo le concedió la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya.

Qué diferentes a otros tiempos en que el trabaja-

dor completamente desamparado tenía que vivir esperando a lo que la suerte le deparara. Ahora este compañero goza ya de los beneficios de la obra social del doctor Calderón Guardia: tuvo vacaciones con goce de salario que supo aprovechar sometiéndose a tratamientos médicos que anteriormente estaban destinados solamente a los señores de la casta privilegiada. Un mentis más para los que pregonaban que era atolillo con el dedo lo que nos ofrecía el doctor Calderón Guardia.

Por el SINDICATO DE TRABAJADORES MARIÑOS Y ANEXOS.

Angel Penada
Srio. General

GRANDES FINQUEROS SE DISFRAZAN DE PEQUEÑOS AGRICULTORES PARA ELUDIR EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY

Atendiendo indicaciones del compañero Fausto Sáenz me permito aclarar a los dirigentes de Sindicatos Agrícolas en particular, y a los trabajadores de las fincas en general, lo siguiente:

El Código de Trabajo establece que los dueños de fincas pequeñas, cuyo mantenimiento no les exige emplear a mas de cinco trabajadores, están exentos de las prestaciones que el citado código indica.

Algunos grandes finqueros han querido aprovechando esta disposición, hacerse aparecer como pequeños finqueros explicando

que la finca no es toda de ellos, que una parte es de la señora, la otra del hijo, etc. Pero compañeros; no se dejen sorprender; el dueño de la finca, y desde luego el que tienen que responder a las obligaciones legales es el que diga el Registro de la propiedad y no el que se le ocurra a cualquier patrón interesado.

Conviene empeñarse en que la excepción que el Código marca para finqueros que no usan mas de cinco peones sea objeto de una interpretación por parte del Congreso.

Secretario Campesino

LEA Y CUMPLA

RECORRIDO DE CELULAS:

MARTES 4 DE JULIO

- Célula Julio Antonio Mella — A. Rivero.
 - Célula Moreno Cañas — Luisa González.
 - Célula Rubén Cabezas — Manuel Moscoo.
 - Célula Empresa N° 6 — Manuel Mora.
 - Célula 15 de Setiembre — Carlos Luis Moya.
 - Célula Martí — Jaime Cerdas.
 - Célula Sebastopol — Carmen Lyrá.
 - Célula Broña — Enrique Góngora.
 - Célula Blas Roca (viernes) — Carlos Luis Fallos.
 - Célula Simón Bolívar (martes) — Carlos Luis Villalobos.
 - Célula Stalin — Clemencia Valerín.
 - Célula Empresa N° 4 (miércoles) — Guillermo Barquero.
 - Célula Currubabot (martes) — Anibal González.
- Los visitantes de células tratarán el asunto de la fijación de salarios para los trabajadores agrícolas.

LA JUNTA DE...

Viene de la pag. UNO

La Junta ha tenido una lucha de más de 15 días con los importadores para fijar el precio del zinc. Por fin logró que mandaran los documentos y se fijó el precio a ₡ 50.00 (cincuenta colones) el atado, con lo cual el consumidor se economiza ₡ 10.00 (diez colones) en el atado, que antes de fijar el precio valía ₡ 60.00 (sesenta colones). Han entrado al país 10 mil atados, de manera que en total se le ha economizado al consumo la suma de ₡ 100.0000 (cien mil colones).

—Lo que me ha escandalizado — agrega el compañero Moya — es el ofrecimiento de propinas que me he encontrado por todas partes en donde he ido a comprar el zinc. Se vé que los consumidores están acostumbrados a "la mordida" para poder conseguir cualquier cosa. La Junta debe estar alerta y vigilar la honradez de sus empleados y echar afuera al que coja pidiendo propina, o al que coja dejándose chantajear. Estos empleados venales desprecian la labor de la Junta.

También la Junta acordó proporcionar mil cien sacos a la Unión Campesina de Ollacero, cantón de Puerto Cortés, para el transporte del arroz y del maíz que han producido, granos que

estos campesinos entregarán en Puntarenas al Banco para que se vendan al precio que fije la Junta.

Debo informar además que llegó a una gran cantidad de chasis para camiones. La Junta acordó dirigirse a la Sra de Agricultura y a la Oficina de Defensa Económica a fin de que estos chasis sean entregados para camiones de transporte al precio que la Junta fije. La Junta quiere con esto ayudar a la agricultura.

Otra buena noticia es que la Junta está gestionando con las secretarías de Hacienda y Trabajo el el medio más rápido de importar arroz por cuenta del Gobierno para que se pueda vender a 45 céntimos libra.

Estos han sido los informes que nos ha dado el compañero Moya sobre las actividades de la Junta de Abastos en los últimos días.

7.500

EJEMPLARES

Tiraje de "Trabajo"

la carestía de la vida que la reacción aprovechó, como la ha aprovechado aquí el cortésimo. — Por el apoyo que le dieron los falanxistas y el respaldo de factores económicos y diplomáticos extranjeros; por la falta de solidaridad de la Coalición; por la excesiva confianza en la victoria de los diles. — Habla Anibal Escalante, Director del periódico HOY para PRENSA CONTINENTAL

El resultado de las elecciones recientes cubanas ha sido una sorpresa para todos, incluso para el propio candidato triunfante: el Dr. Ramón Grau San Martín.

Hace apenas dos meses, el Dr Carlos Saladrigas, candidato progresista de la Coalición Socialista Democrática — la Coalición que llevó al Presidente Batista al poder — parecía invencible. Sin embargo, en la medida en que se acercaba la fecha de las elecciones, la candidatura de la Alianza reaccionaria fué cobrando ímpetu, el ímpetu que le dió la victoria en reñidísimos resultados, que si han dado la presidencia a la Alianza antidemocrática, es probable que no le otorguen mayoría congresional y sólo la mitad de los gobiernos provinciales, o aun menos.

Cómo se explica la derrota de la Coalición progresista?

Sólo puede explicarse entre otros, por estas causas:

1.—Los dirigentes tuvieron exceso de confianza en la victoria. Nunca consideraron seriamente a las fuerzas que movían los adversarios y en consecuencia, descuidaron extraordinariamente la lucha contra el enemigo.

2.—La Coalición no estuvo solidamente unida. A la nominación presidencial se llegó a través de una terrible pugna interna. Y ello, unido a múltiples disensiones locales y al trabajo de zapa del enemigo, produjo graves defecciones. A última hora en numerosos lugares propios elementos coalicionistas dieron instrucciones a sus partidarios de votar contra la C. S. D., traicionándola.

3.—El grave problema de los abastecimientos — que alcanza caracteres de crisis — y el alza brutal de la especulación fueron utilizados amplia y demagogicamente por los líderes alianxistas para combatir al gobierno de Batista y al candidato Coalicionista.

La mayoría de los grandes especuladores, la Lonja del Co

SUSPENDIDO EN LA MILITANCIA

La célula AMADO ROJAS ha decretado la suspensión de la militancia de Eduardo Zúñiga, acordada por falta de disciplina.

CONVOCATORIA

A todos los Municipales y Síndicos Vanguardistas de la Provincia de San José para una reunión el próximo domingo 2 de Julio a las dos de la tarde en el Salón Central.

mercio, etc., estuvieron con Grau y lo apoyaron y apoyan fuertemente, pero la demagogia opositora ocultó ese hecho y canalizó hábilmente a un gran número de descontentos a votar quizás no por Grau sino más bien contra el candidato apoyado por el gobierno. Si a todo eso se añade un respaldo extraordinario de factores económicos, políticos y diplomáticos extranjeros (españoles, norteamericanos, etc.) se encuentra explicación a la victoria de Grau.

La C.S.D. no supo o no pudo hacer comprender al pueblo esa situación. Y el resultado fué el que todos hemos visto.

No debe suponerse, sin embargo, que el próximo gobierno no tiene libre el camino para desarrollar un programa reaccionario. En primer lugar, el agrupamiento del nuevo gobierno, contiene hondos connotaciones reaccionarias y falanxistas y una importante porción más moderada. En segundo lugar, el propio partido del doctor Grau está plagado de contradicciones, la primera y mayor, la de que mientras su cima está repleta de reaccionarios, su base está llena de gentes humildes que siguen a Grau creyéndolo progresista, revolucionario.

Y aparte de todo eso, no puede olvidarse que una suma importante de la opinión pública no está con Grau ni con sus aliados como se demuestra por el resultado mismo, reñido de las elecciones.

Además las fuerzas progresistas organizadas son muy importantes, especialmente las obreras. Y el Partido Socialista Popular — no obstante la derrota de su candidato Presidencial — ha obtenido un apreciable aumento de votos en más de un 50 por ciento sobre la cifra que recibiera en los últimos comicios y aumenta su representación congresional y municipal en forma sensible, llegando incluso al Senado de la República con tres senadores, los únicos tres que postulara: Juan Marinello, Salvador García Agüero y César Vilar, a juzgar por los datos que hasta ahora se tienen.

Los elementos provocadores de la Alianza ya están moviéndose para desencadenar la lucha abierta contra la CTC y el movimiento obrero. El Dr. Grau, a los cuatro días de su elección, ha sido llevado a hacer declaraciones agresivas contra los sindicatos y contra los "comunistas", declaraciones que por cierto fueron recogidas en el órgano de los falanxistas. Pero la CTC, el Partido Socialista Popular y la opinión democrática han respondido rápida y enérgicamente, de modo que Grau se ha visto obligado a hacer nuevas declaraciones en las que intenta ocultar sus propósitos.

La lucha, pues, está andando. Y ahora se plantea en un nuevo terreno.

Para el movimiento popular cubano es de suma importancia que el llamamiento puesto hecho por la CTC a todos los trabajadores del Continente, ligando la movilización contra la política anti obrera intensa de Ipucho cubano y que anuncia el doctor Grau, el apoyo de los pueblos hermanos en Cuba inmediata res- nos de todo el Continente.

tancia que el llamamiento puesto hecho por la CTC a todos los trabajadores del Continente, ligando la movilización contra la política anti obrera intensa de Ipucho cubano y que anuncia el doctor Grau, el apoyo de los pueblos hermanos en Cuba inmediata res- nos de todo el Continente.

AQUI Carecemos

Viene de la pag. UNO

portancia para la Agricultura de esta zona. Sabemos que el señor Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado tiene especial empeño y buenas intenciones para ayudar a los Campesinos a resolver el problema de la tierra y vías de comunicación. Todavía no se ha tomado medidas para poner en práctica tales deseos. Hay Campesinos que necesitan sacar sus productos y no cuentan con los medios para ello. Existe una ley promulgada en la Administración del doctor Calderón Guardia de, 23 de Octubre del año pasado, referente al uso de Tranvías de propiedad particular y que no se está cumpliendo, tal el caso de los campesinos de la línea de Zent; la compañía tiene un ramal de ferrocarril en el sector llamado "Venecia" y que hace mucho tiempo no está en servicio. La única vía de comunicación que estos trabajadores tienen es éste ferrocarril y que está en completo abandono. El gobierno puede intervenir en favor de estos pequeños productores, proporcionando les un carro tranvía para sacar sus productos que ya están listos para ser transportados al mercado lo cual puede aliviar la situación si se logra que estos productos no caigan en poder de los acaparadores. Otra de las dificultades: falta también una plataforma para el embarque de productos. La compañía no permite que en dicho ramal corra carro tranvía. ¿Será posible que estos campesinos tengan que perder sus productos por no tener medios de transporte? Es posible que pueda mas la Compañía que la ley de la República? Esta situación no debe continuar por mas tiempo, el Gobierno debe intervenir sin dilación para ayudar en realidad a los campesinos que demandan su ayuda. En la Administración anterior se ordenó a Fomento el envío de un señor Ingeniero para el estudio de la situación de las tierras de esta zona, a pesar de la buena voluntad que tuviera el doctor Calderón Guardia en ayudar a los campesinos, nunca apareció el señor Ingeniero.

La compañía que es dueña de casi toda la tierra de la Zona Atlántica, y después de haberla explotado, la tiene en abandono sin que haya dejado ningún beneficio al país. Todas estas tierras están incultas esperando que la mano del hombre las ponga a producir, pero que pasa? La compañía da en arriendo dichas tierras poniendo una serie de obstáculos a los ocupantes, según

los contratos que esta compañía hace firmar a los arrendatarios. No les permite que hagan sus viviendas o ranchos en los lotes que alquilan. Deberán los arrendatarios vivir debajo de un palo? Tendrá el Gobierno conocimiento de estos inicuos contratos? tenemos absoluta seguridad que si el gobierno tiene conocimiento de tales cláusulas de estos contratos, se empeñará por hacer gestión ante la compañía para evitar tales iniquidades. Es justo que la compañía tenga el derecho de destruir los sembrados de estos campesinos cuando a ella le plazca? ésta es otra de las cláusulas de los contratos, cuando la compañía tiene que voltiar los árboles y sacar sus maderas, no responde a la destrucción que ellos hagan.

El sindicato de pequeños productores de Limón, luchará porque esta política Agraria se convierta en realidad. Se habla mucho de la carestía de arroz y frijoles que no tiene razón de ser, no hay ninguna razón para que estos artículos falten habiendo tanta tierra inculta y hambres que desean trabajarla.

Nuestra lucha será porque estas tierras se pongan a producir mediante la ayuda del Gobierno y veremos si dentro de muy poco tiempo tendremos suficiente producción, terminemos con la carestía de estos artículos danomedios fáciles a los Campesinos.

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

despotricaba contra el doctor Calderón Guardia y contra el Bloqueo de Victoria en la reciente campaña electoral, aparentan ahora estar de plácemes por las dificultades que pasa el señor Ubico. Poco consecuentes y poco seguros parecen ser, pues, los amigos costarricenses del dictado guatemalteco. León Cortés también calla. Ya se olvidó de los servicios prestados a su campaña política por "Nuestro Diario".

"TRABAJO" envía su más firme voto de solidaridad al pueblo guatemalteco en su lucha por la libertad. Esperamos que pronto muy pronto, la democracia costarricense tenga un nuevo socio en Centro América

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

José Arguedas

TRABAJO ENVIA.

Viene de la pag. UNO

despotricaba contra el doctor Calderón Guardia y contra el Bloqueo de Victoria en la reciente campaña electoral, aparentan ahora estar de plácemes por las dificultades que pasa el señor Ubico. Poco consecuentes y poco seguros parecen ser, pues, los amigos costarricenses del dictado guatemalteco. León Cortés también calla. Ya se olvidó de los servicios prestados a su campaña política por "Nuestro Diario".

"TRABAJO" envía su más firme voto de solidaridad al pueblo guatemalteco en su lucha por la libertad. Esperamos que pronto muy pronto, la democracia costarricense tenga un nuevo socio en Centro América

SE COMPRAN

FRASCOS DE POMADA FILODERMA
y parecidos a **₡2.50** docena

FRASCOS DE ACEITE DE AGUACATE
y parecidos a **₡1.50** docena

Y toda clase de envases de vidrio a muy buen precio.

BOTICA FRANCESA, S. A.

FABRICA DE MUEBLES "EL HOGAR"

San José, Costa Rica, A. C.

Avenida 3, calles 1 y 3 antiguo edificio de la Imprenta Alsina.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Teléfonos: Oficina 3339 - Taller 5098 - Apartado 1384

EXPULSADO

Se comunica la expulsión del Partido de José Antonio Gómez Cortés, ex militante de la célula Lombardo Toldano, por malversación de fondos.

LEY DRÁSTICA

Viene de la pag. UNO

zar esos ideas.

No es suficiente, en nuestro concepto, dotar a las Juntas de Abastos de mayores recursos para perseguir a los especuladores. La experiencia nos está diciendo que es necesario llegar al control riguroso de las importaciones. El Comerciante, antes de hacer un pedido, debe solicitar la respectiva autorización. Sin esa autorización no se darán divisas. La oficina respectiva examinará el pedido y lo autorizará de acuerdo conveniente. Una vez que la mercadería llegue al país, la Junta examinará las facturas, calculará los gastos reales, agregará un porcentaje para administración y utilidad, y luego permitirá el desalmacenaje. Desde ese momento, la mercadería ya tendrá un precio fijado con base en su costo real. Ese mecanismo permitirá, no solamente fijar precios reales sino también controlar las exportaciones de oro. Con respecto a los artículos de producción nacional, los precios deben controlarse utilizando el mecanismo creado hace un año por el Bloqueo de la Victoria, eso sí, perfeccionado. Un organismo técnico fijará precios mínimos para los artículos de producción nacional. El Estado se comprometerá a comprar a los agricultores su producción a esos precios previamente fijados. Se establecerán bodegas debidamente acondicionadas en los lugares mismos de la producción. El Estado en cada caso fijará los precios de venta. Se podrá vender a los mismos precios de compra o a precios inferiores. En este caso, la pérdida será por cuenta del Estado para lo cual se creará una renta permanente. El Estado hará la distribución por medio del pequeño comercio con el cual organizará en todo el país una especie de cooperativa de distribución. El pequeño comerciante venderá a los precios que le hayan sido fijados obteniendo una utilidad módica. Deberá también promulgarse una buena ley de inquilinato.

Las Juntas de abastos no tendrán la función de fijar precios, sino la de perseguir la especulación. Para eso, en vez de Juntas de Abastos, se crearán tribunales de Abastos, o simples Agencias de Policía de Abastos. Ya hemos visto que la lucha contra los especuladores ha fallado precisamente por deficiencia de los tribunales encargados de aplicar sanciones.

Pero lo anterior no es todo. Debe dictarse también una ley drástica autorizando al Poder Ejecutivo para obligar a sembrar a los terratenientes que posean tierras de socupadas. En este terreno debe ejercerse una verdadera dictadura, porque producir es una cuestión de vida o muerte para nuestro pueblo. Hay muchas tierras ociosas que sólo se cultivarán si interviene el puño férreo del

LOS QUE LEVANTARON... Y

Viene de la pag. UNO

cas y casi tapaban los lamellos, formando pocitos donde quedaban prisioneras las aluminas. Fresco churriscate, alegre de flores, ascendía por los güitites, y en los huecos llenos de agua clara, junto al riachuelo, se hermo-

Se salía humo de un ranchito tirado a la orilla de la carretera. ¡La Ceiba de Alajuela!

El monumento de Timoleón Morera es una columna trunca parada sobre una pirámide de piedra. Tiene una placa y sobre ella el escudo de la ciudad con leyendas en latín. La placa dice: "HOMENAJE AL CAMPESINO COSTARRICENSE. — TIMOLEÓN MORERA. MUERTO HEROICAMENTE POR DEFENDER LA PUREZA DEL SUFRAGIO".

También en el Estadio Mendoza encontramos a toda la familia: el tata, la mujer y la marimba de chiquillos.

¿Por qué se han reunido aquí todos? ¿Por qué están oyendo con tanto interés las palabras del licenciado Picado? ¿Por qué se levantaron en la madrugada y llegaron a San José con mil sacrificios en este día de lluvia?

Estos campesinos no han venido a discutir, si hay habitantes en Marte. Estos campesinos no han venido a defender a sus patrones ni a amarrarse cadenas al cuello. Estos campesinos han venido a pedir justicia. Estos campesinos han venido a defender a sus hijos.

Para que no haya más velas de angelitos en sus casas se han reunido esta mañana a pedir aumento de salarios.

Allí los dejamos para hacer nosotros el viaje hasta el monumento de Timoleón Morera. Vamos a en-

revistarle para TRABAJO.

—Morera, tu memoria es sagrada, le dice el reportero, porque fuiste más valiente que tanto pendejo que te empujó al sacrificio, quedándose ellos muy orondos en sus casas, cuando no haciendo viajes de placer al exterior. Respetamos tu memoria sagrada.

Salí entonces una voz cálida, la voz del campesino costarricense, que nos contestó:

—En estos momentos, señor periodista, no me importa mucho que digamos mi memoria. A mí, como hombre que soy, me importa más la suerte de mis compañeros, la suerte de todos los peones de Costa Rica.

El reportero le hizo una ligera observación y entonces el monumento, un poco menos malhumorado, le dijo:

—Cuando llegó usted diciéndome que mi memoria es sagrada, creí que se me acercaba de nuevo uno de esos hipócritas que estuvieron la vez pasada aquí diciendo tonterías y hasta cantando himnos y llorando lágrimas de cocodrilo al mismo tiempo.

—No sabíamos, le interrumpimos.

—Pues basta ya de farsas. ¡Que lo sepa todo el mundo! Que no me sigan cogiendo a mí de mampara para tapar las cochinadas que están haciendo con los campesinos de Costa Rica. Por algo soy yo el monumento al campesino costarricense. Por lo menos, para decir lo que piensa el campesino en estos momentos.

—Pero la gente que hizo el monumento ¿no es amiga suya?

—¡Amigo mía! ¡Qué va a ser amigo mía! ¡Si viera la rabia que sentí en aquel momento! La mayor parte de los que vinieron aquí a politiquiar, simplemente, nunca ha pensado en el campesino costarricense ni el campesino costarricense le importa un pito. ¡Las caras que vi!

Hay una pausa silenciosa que luego llena la voz enronquecida:

—Figúrese que uno de los que lloraban a moco tendido era el infeliz que me estuvo pagando diez y ocho reales por trabajarle todo el santo día en el cafetal. De haber podido me le voy encima y le pego cuatro planazos por hipócrita.

—Le advierte, interrumpe el reportero, que está hablando para el periódico.

—¡Mejor! ¡Ya es mucha farsa! Quiero que se sepa lo que pienso. Que no siga creyendo nadie que por haberme levantado un monumento, la angustia infinita del campesino ha terminado.

Luego agregó con acento triste:

—¡Si yo hubiera sabido por quienes fui a la muerte...

—¿Y ahora lo sabe?, preguntó el periodista.

—Claro que lo sé, nos contestó rápidamente.

¿Quiénes iniciaron la campaña para hacer este homenaje de piedra al campesino costarricense? ¿Lo quiere saber usted?

—Si, si...

—Pues la iniciaron esos momitos del Centro de Estudios que ahora han escrito editoriales, artículos y gacetillas contra el aumento de salarios para el campesino costarricense. ¡Qué le parece!

—Pues es una posición lógica de ellos, comentó el reportero.

—Pero que entonces no sean farsantes. Que no se digan defensores del pueblo ni demócratas sino que se llamen con su verdadero nombre.

La tarde ha ido cayendo en hilos impalpables que todo lo doran.

Y la voz del monumento, branca ahora, continúa:

—¡Qué cómodo es dar gritos defendiéndole al pueblo "pureza del sufragio", y revolver el cielo y la tierra al mismo tiempo, para evitar que al pueblo se le paguen veinte céntimos más por su trabajo. ¡Qué lindo es levantarle piedras al campesino costarricense, y por otro lado tirarse al campesino costarricense oponiéndose a que le suban el salario! Cuando se trataba de defender la "pureza del sufragio" me levantaron un monumento. Cuando se trata de obligar a los grandes cafetaleros a pagar un salario justo, entonces se olvidan del monumento de Timoleón Morera y de todos los campesinos habidos y por haber. Cuando llega el momento de defender de verdad algo concreto a favor de los campesinos, entonces defienden a los cafetaleros, con cuyos hijos seguramente quieren casarse. Ya no se acuerdan de Timoleón Morera. Ahora es Florentino Castro para arriba y Florentino Castro para abajo.

Algunos campesinos con sus hijos flacos y lánguidos en brazos, han llegado a presenciar la entrevista. Como sombras, son mudos. Con ojos tristes aplauden las palabras del monumento.

—Los fariseos dicen que pelean por la "pureza del sufragio", como si quien cometiera tanta cochinada contra el pueblo conociera alguna pureza. Nos llevan al sacrificio de nuestras vidas por la "pureza", pero son incapaces de hacerle honor a su juventud peleando para que a nosotros, no se nos mueran tantos chiquillos. Le escriben largos versos a la "democracia" pero no tienen el coraje juvenil de escribir dos palabras en favor efectivo y real del pueblo. Recogen de los grandes cafetaleros 200 colones para levantarle un monumento al campesino costarricense, y trabajan activamente para eco-

nombrarle a los grandes cafetaleros 12 millones de colones evitándose el pago de salarios justos. Se han quitado la máscara. Ya no se trata de la "pureza del sufragio" sino de los millones de los cafetaleros.

Del fondo del paisaje suben pálidas alabastinas que encienden la tarde.

El monumento tiene ahora una voz serena. Los chiquillos se le han trepado por las esquinas, como enredaderas mustias, y forman a su alrededor una guirnalda de bracos y de ternuras.

—Yo fui al sacrificio de mi vida, creyendo que moriría por una causa generosa. Pero ahora resulta que dejé a mis hijos huérfanos por un grupo de señores que se oponen a pagar salarios justos a los peones. Yo creí morir por la "pureza del sufragio"; pero ahora estoy viendo con tristeza que esa "pureza del sufragio" no era más que un fognazo de propaganda para encandilarnos a todos y no pagarnos después los SESENTA CENTIMOS por hora. Yo di mi vida por don León Cortés; pero ahora resulta que don León Cortés no tiene el valor de defender a mis compañeros para que les paguen mejor su trabajo. Yo no tuve miedo de meterme en la balacera; pero ahora don León Cortés no dice una palabra sobre salarios. Esos que me levantaron un monumento no levantan ahora un dedo en defensa de los campesinos.

Un recuerdo es la placidez de la tarde:

—El día de la inauguración de mi monumento besaban y abrazaban llorando a mis hijos. Pero ahora se les enfrentan con saña a los miles de chiquillos campesinos que languidecen de miseria en las grandes fincas cafetaleras.

La voz se alegró después, luminada:

—Pero mi muerte no fue un error. No fue un error porque si ella cerró mis ojos, abrirá los ojos de todos mis hermanos.

El monumento calló y para siempre.

Es una piedra. Tenemos que abandonarla. La vida nos espera allá en San José para continuar la pelea.

ADOLFO HERRERA GARCIA

LIBRERIA VANGUARDIA POPULAR

No diga que no puede!! La cultura es una llave formidable para cubrir todas las puertas en el mundo. CULTIVENSE: LOS LIBROS SON SUS AMIGOS!! Compre:

"El Poder Soviético": el balance de las realizaciones soviéticas hecho por la primera autoridad eclesiástica de Inglaterra, el Dean de Canterbury.

"El Pueblo es Inmortal": cuadro heroico de la actitud del pueblo soviético en su lucha por la libertad del mundo.

"La U.R.S.S. en la Paz y en la Guerra": recopilación de las mejores conferencias de la intelectualidad anti-fascista de la Habana.

"Victoria y Post-Guerra" de Browder.

"Raza y Racismo" de Prenant.

"Constitución de la U.R.S.S."

"Salario, precio y ganancia": principios de economía de Carlos Marx.

"Protección y Libre Cambio" de Marx.

"Geografía del Capitalismo" de Moore.

"Literatura Internacional" N° 7.

(Edición de Moscú)

Para las células de Vanguardia: Historia del P. C. de la U.R.S.S. y Los Fundamentos del Socialismo en Cuba.

Otros detalles con Pilar Bolaños: Tel. 3379. Ap. 758

EL SEGUNDO...

Viene de la pag. UNO

...da en la leyenda de la inexpugnabilidad de la costa occidental de Europa. De ahora en adelante tendrán que apelar a otro mito, por ejemplo, el viejo mito del "peligro rojo" en Europa. De acuerdo con esto, es de esperar que en las próximas semanas se inicie una nueva campaña encaminada a romper la eficaz colaboración de las fuerzas armadas de las Naciones Unidas usando el tabú del comunismo, que tan útiles servicios le prestó a Hitler en la primera fase de su ofensiva diplomática y militar. Debemos de estar preparados para eso, pues es de suponer que tal campaña abarque todo el mundo, sin excluir, por supuesto, nuestro pequeño país. Toda la estrategia política de los nazis y sus alia-

dos los apaciguadores han consistido siempre en abrir una brecha en la colaboración entre Estados Unidos y Gran Bretaña con la URSS. Pero la completa inteligencia surgida en las conferencias de Teherán hizo fracasar esa estrategia y la harán fracasar en el futuro, siempre que las fuerzas progresistas del mundo sepan aprovechar debidamente la magnífica plataforma que los acuerdos tomados en esas

conferencias ofrecen. Mientras los ejércitos victoriosos de Roosevelt y de Churchill avanzan en occidente, las tropas de Stalin en la que se anuncia la ofensiva más grande de todos los tiempos, avanzan arrolladamente en el frente oriental. Una tras otra las fortalezas de Hitler se derrumban. Vitebsk, Orsha, Mohilev, Bobruisk, han caído después de operaciones perfectas del Ejército Rojo. Minsk, la capital de Rusia Blanca está ya directamente amenazada y se aproxima el momento de la total liberación del último saliente alemán en el antiguo territorio ruso.

El anuncio de Churchill, respecto a la posibilidad de un colapso total alemán en este verano parece tener todos los visos de exactitud. Estamos, pues, en vísperas de una victoria completa y definitiva sobre las fuerzas del mal en todo el mundo.

Trabajan así las camaradas para ayudar a recoger fondos para cancelar totalmente la deuda del periódico.

Las camaradas de la Sección de Heredia, preparan para hoy sábado, sabrosas cenas, que se servirán en el local del Partido.

CENTRO CULTURA SOCIAL

DE SAN JUAN DE TIBAS

EL CLUB DE LAS FIESTAS MAS ALEGRES Y CONCURRIDAS.

LLEVE A SU NOVIA — INVITE A SUS AMIGOS.

GRAN BAILE SOCIAL

AMENIZADOS POR MURILLO Y SUS MUCHACHOS.

DIVIERTASE SANAMENTE. INVITE A SU NOVIA, HERMANA O AMIGA, ES UNA FIESTA DE CONFIANZA EN UN AMBIENTE DISTINGUIDO

Los Camiones salen de la ESTACION A B C a toda hora

1º DE JULIO

Trabajan así las camaradas para ayudar a recoger fondos para cancelar totalmente la deuda del periódico.

Las camaradas de la Sección de Heredia, preparan para hoy sábado, sabrosas cenas, que se servirán en el local del Partido.